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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）中石化集團昨公布，已正式啟動
智能管線建設專案試點工作，在管道儲運公司、天然氣分公司、
燕山石化等7家單位試點建設「標準統一、數據一致、互聯互通」
的智能管線管理系統，預計12月底前完成試點工作。中石化智能
管線明年1月將在該公司範圍內全面推廣，同年5月正式投用。
據了解，洩漏自動報警、地質災害的提前預警、專家系統管線維
護、可視應急救援等目前電腦上的雲計算、物聯網等新技術都將用
在管線上，給管線安上「雲大腦」，這是繼「智能油田」和「智能
工廠」建設之後，中石化將在管線上應用的又一智能化管理系統。
內地管線的智能化管理尚處於發展初期。數據顯示，中國陸上

油氣管道總里程已經達到12萬公里，可以繞地球三圈。截至今年
5月底，據國家安監總局披露，上述管道共排查隱患29,436處，平
均每10公里就有2.5處隱患。

中石化啟動智能管線管理

香港文匯報訊 雅居樂（3383）昨日公布，其「8供1」的供股
計劃，已接獲合共1,096份有效申請及接納以認購合共約11.06億
股，佔可供認購供股股份總數約2.54倍。
就相關的申請及接納，公司共接獲660份有效暫定配額接納認

購合共4.16億股供股股份，佔可供認購的供股股份總數約95%，
以及436份有效額外供股股份申請認購合共6.9億股供股股份，合
共相當於可供認購供股股份總數的2.54倍。是次供股淨額約16.35
億元，將用於今年12月到期銀行貸款的部分再融資。
於11月上旬，集團位於上海及無錫的兩個全新項目已先後開

售，銷情理想，而至年底前仍將會推出4至5個全新項目。

雅居樂「8供1」超購2.54倍
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香港文匯報訊 平安保險（ 2318）旗下平安好房，昨
聯手萬科等共同推出房產眾籌項目，計劃一次眾籌216
套房源。若眾籌成功，將創下內地單次房產眾籌數量最
多的紀錄。

參與者可平13%買樓
平保昨表示，眾籌項目為廣州北部萬科城第七期的

216套住宅，眾籌目標最低金額1,500萬元人民幣，每套
房產認籌最低金額5萬元起，最高不超過13.5萬元。如
果眾籌金額達到1,500萬元的最低眾籌額度，那麼所有的
眾籌參與者都將能享受到比目前周邊市場價低近13%的
特別優惠購房價。

依次享有優先選房權
除了優惠購房價外，眾籌參與者還將享有優先選房權

以及3%的預計年化收益率。該眾籌項目的持有期為10
個月，到期後，眾籌參與者再決定是否需要置業。如果
選擇置業，眾籌參與者將依次享有優先選房權；如果最
終放棄眾籌買房優惠權，參與該眾籌項目的本金和收益
也會一次性退還到參與者的帳戶。
今年以來，內地已有不少通過眾籌方式購得優惠房源

的案例，遠洋地產、龍湖（0960）等房產商紛紛聯手京
東等互聯網平台推出房產眾籌項目，目前內地眾籌平台
已超過100家。
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瑞銀稱未是時候買離岸人幣
香港文匯報訊（記者 陳堡明）滬港通開通後，瑞銀昨日發表報告稱，預期離岸人民

幣流動性短期內或會收緊，強調情況仍然可控，而隨着人民幣需求上升，該行亦預計

離岸人民幣即期匯率或會進一步微升，但目前亦不是買入離岸人民幣的好時機。

瑞銀報告認為，隨着內地開放資本賬，未來數年
內地的資金流出規模相對上升，而內地經濟面

對下行壓力、房地產市場的低迷、利率向下、以及
對海外投資的需求等因素，亦會進一步加劇資金外
流的局面。

維持不再持續升值看法
該行因應美元持續強勢，而人民幣匯率已接近公
允值，維持對人民幣不再持續升值的看法。
而開放滬港通的同時，人行亦取消香港居民每天
兩萬元的兌換上限，取消上限後港人對人民幣需求
明顯上升，恒生銀行（0011）執行董事兼零售銀行
及財富管理業務主管陳力生昨日就表示，取消上限
後的首日，該行個人客戶所兌換的人民幣金額，乃
11月首兩星期每日平均兌換額的14倍。

人幣外匯大額兌換大增
當中，更有客戶一次性以3,000萬港元兌換為人

民幣，並投資於恒生的人民幣定期存款中，而中銀
香港（2388）周一時稱人民幣的外匯交投，較上周
每日平均水平高出2.5倍，包括多宗大額兌換，其
中一名客戶兌換1,000萬元人民幣，以購入該行不
保本人民幣貨幣掛鈎存款計劃。
中銀香港個人銀行及產品管理副總經理周澤慈昨出

席電台節目後表示，銀行自周一起就推出各類人民幣投
資相關產品，預計未來3至6個月，本港人民幣存款息
率在3至3.5厘的水平，該行會繼續以息率吸引客戶。

料滬港通未來使用量升
瑞銀報告亦有討論滬港通的首日表現，南向資金

反應明顯較冷淡，該行認為因投資者初期會保持觀
望態度，相信未來額度的使用量將上升。而「滬股
通」買盤情況熱烈，報告指會有利未來港上市的A
股，重申看好AH差價股、各龍頭企業，以及稀缺
資源及獨特優勢股份。

香港文匯報訊（記
者 張易）珠江鋼管
(1938)昨公布，與中石
油(0857)旗下中油管道
訂立合作協議，據此，
公司將成為中油管道的
優選戰略供應商。
根據合作協議，中油

管道未來新項目開發時
會通知珠江鋼管，並在
相若的商業和技術條款
下推薦和採購鋼管的產
品和服務。而珠江鋼管
將在進行中油管道所發
出的項目招標和報價
時，提供實惠的價格和
交貨條件，並為中油管
道提供滿足項目技術要
求的鋼管。
珠江鋼管主席陳昌表

示，是次合作增加集團
參與中石油不同管道項
目之機會，有利加強集
團在中國及海外優質焊
管製造商的地位。

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）通信解決方案與服務提供商英
國電信（BT）昨日宣布，推出一項新的雲端服務「BT One
Cloud Cisco」，為其在亞太、中東及非洲地區客戶提供支援。
「BT One Cloud Cisco」擁有完整的統一通訊功能，包
括高清語音及視訊技術、即時通訊和即時線上技術、以及
Cisco Jabber公司提供的流動用戶端。另外，「BT One
Cloud Lync」是一項完全託管的私有雲服務，具備企業語音

和視訊通訊功能，可以在一個統一平台上
實現標準的在線狀態、即時通訊及會議功

能等。上述兩項服務均按用戶人數收費。
BT同時宣布，在亞太、中東及非洲地區提供BT生命科學
研發服務。服務專為活躍在生命科學、生物科技、製藥及相
關領域的機構而設計，目前已獲新加坡基因研究所採用，並
即將在日本推出。BT亞太、中東及非洲區總裁Kevin
Taylor表示，公司在亞太、中東及非洲地區的營收增長超過
10%，與去年同期相比，新訂單金額加倍。

英國電信推新雲端服務

香港文匯報訊（記者 陳楚
倩）交銀董事長牛錫明昨在香港
上海金融企業聯合會成立儀式上
表示，雖然港股通在首日表現未
如市場預期，但不能只看一日的
交易量，兩地市場在將來有不少
合作機會，政策在短期難以估
計，對長遠發展「很有信心」。
香港上海金融企業聯合會在

昨日於香港正式成立，上海金
融業聯合會理事長兼交銀董事

長牛錫明昨表示，該會是上海
在港金融機構自願發起的跨行
業、聯合性的社會組織。
該會旨在推動香港資本市場

及上海自貿區的兩地合作，為
滬港兩地的金融發展作出貢
獻，並加強銀行、證券及保險
三大業界相互溝通。例如做好
滬港通投資者教育，學習香港
金融法治體系。真正開啟兩地
金融機構的互聯互通。

■瑞銀預計離岸人民幣即期匯率或會進一步微升，
但目前不是買入離岸人民幣的好時機。 資料圖片

■上海金融業聯合會理事長兼交銀董事長牛錫明(前
中)，看好滬港通長遠發展。

香港上海金融企業聯合會促溝通

釩鈦產業博覽會
將在攀枝花召開

國際企業家為滬建言獻策

■中國（攀枝花）釩鈦產業博覽會暨攀西戰略資
源創新開發投資洽談會發佈會現場。

香港文匯報訊（實習記者陳明悅、劉亮荀成都
報道）據四川省政府新聞辦消息，中國（攀枝
花）釩鈦產業博覽會暨攀西戰略資源創新開發投
資洽談會，將於11月28日在攀枝花市召開。本次
博覽會以「創新驅動發展，釩鈦改變未來」為主
題，以釩鈦產品和專業技術博覽會及學術交流為
重點，力求在技術合作、學術交流、貿易合作方
面取得新成果。
本次博覽會是應攀西戰略資源創新開發試驗區

成立而生，是內地首個釩鈦產業專業性博覽會，
博覽會由中國金屬學會、中國有色金屬學會、中
國塗料工業協會共同主辦，由攀枝花市、雅安
市、涼山州政府攜手承辦。策劃籌備了系列專項
活動。本次博覽會展覽展示面積共10,000平方
米，目前已確定來自20個省份的眾多重點企業參展，
招商和招展已分別完成目標任務的98%和97%。

中集安瑞科啟動
核燃料儲運關鍵裝備開發
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）在
國家核安全局代表的現場見證下，中國首批國產
核燃料儲運關鍵裝備——CAP1000/CAP1400 等
14英尺新燃料運輸容器開發項目，近日在中集安
瑞科控股有限公司正式啟動。
AP1000/CAP1400新燃料組件運輸容器屬於核

燃料專用運輸裝備，目前由美國企業壟斷。業內
專家指出，該項目作為AP1000項目國產化的重
要課題之一，一旦開發成功，將打破國外企業壟
斷該領域的局面，具備進軍國際市場的條件，為
CAP1400核電技術的出口做好充分的準備。屆
時，中集安瑞科將成為目前內地唯一一家具備資
格為AP1000核電站新燃料組件提供運輸容器的
單位。

機博會簽55項目涉266億
以「兩岸機械合作，促進發展共贏」

為主題的第五屆海峽兩岸機械產業
博覽會（簡稱「機博會」）當日在龍岩
開館。本屆大會由福建省政府、中國機
械工業聯合會聯合主辦，台灣區電機電
子工業同業公會、台灣省機器商業同業
公會聯合會、中華兩岸企業發展聯合總
會等承辦。

境內外440家企業參展
本屆機械博覽會展覽展示面積3.5萬平
米，共2,000個展位，設置了專用車輛展
區、工程環保機械展區、機床及綜合機
械展區、食品加工機械及汽車用品展
區，「投資龍岩」展示洽談區等5大展
區。共有來自境內外440家企業參展，其
中，全球工程機械前50強企業9家，中
國交通運輸機械100強企業有23家，台
灣企業45家。

今次機博會亦重磅推出第五屆海峽兩
岸中小企業項目對接會暨第七屆中國龍
岩投資項目洽談會。
據稱，本屆大會上台簽約項目55項，
總投資43.45億美元(約266億人民幣)；其
中涉台項目8個，總投資1.2億美元。所
上台簽約的項目主要特點為投資規模較
大，總投資千萬美元以上外資項目13
個。

梁建勇：龍岩得天獨厚
中共龍岩市委書記梁建勇表示，龍岩

不僅產業實、區位好、資源富、生態
優，更重要的是還有一手得天獨厚的好
牌，「機械博覽會已成為推動兩岸機械
發展、交流的盛會，期待通過機械博覽
會的平台，進一步架起和海內外合作交
流的橋樑」。他期待，把「好牌」打成
「好局」，把「好局」打成「勝局」。

「龍岩是一座山青水秀、人傑地靈的
城市。」台灣中華兩岸企業發展聯合總
會理事梁達君說，近年來，龍岩在兩岸

機械產業合作方面，為兩岸業者乃至於
全球機械產業界，提供了一個交流合作
發展共贏的平台。

香港文匯報訊（記者 盧麗寬 龍岩報道）「福建龍岩的機械產業發

展正趕上了一個好時候，福建改革開放和對台合作正在邁向新進程。

歡迎更多的台灣企業，不論大中小微型，都來大陸投資。」國務院台

辦經濟局局長徐莽日前在福建龍岩表示。

■第五屆海峽兩岸機械產業博覽會開幕式現場。 盧麗寬攝

■上海市長楊雄在會議上與外國企業家交談。

香港文匯報訊（記者胡瑋燦上海報道）第26次上海市市長國
際企業家諮詢會議於日前舉行，本次大會主題為「加快推進上海
自貿區建設」。來自世界各國的企業家齊聚上海，為上海自貿改
革試驗貢獻智慧。上海市市長楊雄，市領導屠光紹、艾寶俊、趙
雯、翁鐵慧、時光輝、蔣卓慶等出席。
楊雄在主題報告中介紹，自貿試驗區取得了重要的階段性成

果，探索更加開放透明的投資管理制度，推進貿易監管制度創
新，推動金融制度改革，探索建立事中事後監管制度。

楊雄：推進自貿區建設
接下來，自貿區要進一步擴大服務業的對外開放，健全本外幣

一體化的自由貿易賬戶功能，加快人民幣資本項目可兌換。同時
深化貿易便利化改革，盡快實施貨物狀態的分類監管試點，並加
快建設監管部門信息共享平台和公共信用信息服務平台建設。
本屆會議主席、貝恩公司董事會主席奧里特．加迪耶什女士表
示，上海自貿試驗區側重於開放金融服務、增加外商投資、發展
先進服務業、提高政府監管制度的創新能力、使政府管理流程向
國際最佳標準看齊。上海自貿試驗區取得的進展有目共睹，包括
金融業管制的放寬、自由貿易帳戶的施行，以及為外資中國分公
司提供集中現金池。
本屆會議共有38位成員到會，包括4位前主席和兩位新成員。不
少成員在大會上作了專題發言，為上海經濟發展建言獻策。智利最
大金融機構Bancode Chile的董事局副主席安東尼克．盧克希奇認為，
上海自貿易試驗區的一些領域還可以繼續改善，如進一步縮短負面
清單，循序漸進的、全面的縮短負面清單應該是自貿區最終目標。

香港文匯報訊（記者
陳敏合肥報道）日前，記
者從安徽省財政廳獲悉，
國開行總行已核定安徽省
首批棚改融資貸款800億
元(人民幣，下同)，加上
合肥市棚改融資，總額達
940億元，居全國前列。
截至9月22日，安慶、銅
陵、蕪湖、馬鞍山市等地
已完成首批棚改融資借款
合同簽訂，合同借款金額
累計135.47億元，並已發
放貸款38.43億元。
國開行棚改融資貸款為

中長期貸款，期限長達10
年至15年。本次融資採取
政府主導下的市場化運作
模式，融資的借、用、還
業務，由省級融資平台與
市縣用款主體之間進行運
作。棚戶區 145 萬戶左
右。
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